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Dirigentes del 
turismo 
celebraron el fin 
del acuerdo por 
su “falta de 
resultados 
concretos”, 
mientras que en 
el agro y la 
mitilicultura 
aseguran que el 
término del 
proyecto ya 
estaba previsto. 
La CChC espera 
que el trabajo “no 
haya sido en 
vano”. 

Carlos llabaca Villanueva 
carlosilabacaOdiariollanquihue.cl 

iversos gremios pro- 
D:::- dela Región 

de Los Lagos que for- 
maron parte activadel “Pac- 
to por una Región Sosteni- 
ble e Inclusiva”, específica: 
menteenlas mesas de Turis- 

Agricul-   mo, Mitilicultur 

  

ron reacciones disímiles an- 
tela decisión anunciada por 

el gobernador regional, Ale- 
jandro Santana (RN), de po- 
nerfin enoctubre al proyec- 
tocon la Universidad de Los 

Lagos, institución que tiene 
a su cargo la secretaría eje- 
cutiva del plan desde 2022. 

Sin duda, los más críticos 
fueron los gremios partíci- 
pes de la Mesa de Turismo, 
quienes concordaron con la 
autoridad regional en quees 
necesario pasar “a la ac- 
ción”, así como en la necesi- 
dad de “poner métricas” 

que permitan medir los re- 
sultados de las acciones 
acordadas. 

Horacio Bóvolo, quien 
preside la Cámara de Co- 
mercio de Puerto Varas, co- 
mentó que en los últimos 
años participaron en alrede- 
dor de una reunión men- 

sual del pacto. 
En una deestas sesiones, 

recordó, se generó un en- 
cuentro en el que participa- 
ron la Seremi de Economía, 
Corfo, Sercotec y el Gobier- 
no Regional de Los Lagos. 
Allí, plantearon una lluvia 
de ideas, entre las cuales 

mencionó la necesidad de 
ejecutar acciones de accesi- 
bilidad para personas con 
discapacidad en la industria 

Región: críticas y resignación 
son el sentir de los gremios tras 
anuncio de término del “Pacto” 

20000: 

  

EL PACTO PROMOVIDO POR EL EX GOBERNADOR PARTIÓ EN 2022 Y CONCRETÓ MÁS DE 200 
COMPROMISOS. 

de hotelería, restaurantes y 
bares; asimismo, se propu- 
sieron una serie de medidas 
para el equipamiento de 
energía solar en las pymes 
de la “industria sin chime- 
neas”, 

“Se hizo esa reunión, se 
hizo esa mesa y nunca más 
seavanzó, es decir, nunca ge- 

'neramos métricas ni progra- 
mas. Ante esto nosotros, a 
quienes realmente no nos 
sobra el tiempo y que esta- 
mos en múltiples acciones 
gremiales, dimos un paso al 
costado”, dijo el dirigente. 

Loanterior fuereafirma- 
do por Luis Arriagada, de la 
Asociación de Microempre- 
sarios de Turismo de Hualai- 
hué y quien presidió la Go- 
bernanza de Turismo del 
pacto. 

“Estuvea cargo de la go- 
bernanza regional por dos 
años, o quizás un poco más, 
y justamente la decisión de 
'marginarme se debe a que 
se conversa mucho, hay mue 
chareunión, pero nose 'bai- 
la', no se avanza, y te en- 
cuentras con muchos pode- 
res fácticos dentro del apara- 
to público”, sostuvo. 

En ese contexto, si bien 
valoró la importancia de re- 
unir al motor productivo de 
la región, reconoció que, en 
el caso del turismo en la pro- 
vinciadePalena, nodudóen 
afirmar que son “los olvida- 

  

dos”. 
Por ello, el fundador del 

Programa Patagonia Verdey 
actual director ejecutivo del 
programa Ruta de los Par- 
ques dela Patagonia (de Cor 
fo), le dio la razón al gober- 

nador Santana en cuanto a 
poner término al programa 
de la era Vallespín. 

“Creo que el gran culpa- 
ble ha sido la Universidad de 
Los Lagos, que se preocupó 
más de teneruna “caja” para 
financiar o autofinanciar 
sus empleos por más de tres 
años, pero nunca se preocu- 
paron del seguimiento dees- 
tas brechas. ¿Cómo pasamos 
ala acción de una vez por to- 
das? Nunca consideraron 
que se necesita plata para 
poder hacerttodo, incluso en 
el caso del turismo: 47 desa- 
fíos que tenemos y de los 

cuales ninguno se ha com- 
pletado a la fecha”, cuestio- 
nó Arriagada. 

En esa misma línea se 

mostró el presidente de la 
Cámara de Comercio, Indus- 

trias y Turismo de Puerto 
Montt, Patricio Ampuero, 
quien también participó en 
la Mesa de Turismo. “Nos di- 

mos cuenta de que muchos 
de los recursos se pagaban a 
distintos grupos de asesores, 
adistintos equipos, para es- 
cuchar-y así también lo dije- 

ronen las localidades-loque 
ya veníamos escuchandoen 

  

los últimos 10 años”, estimó 
el dirigente, quien resaltó 
que estas deficiencias fue- 
ron planteadas a las autori- 
dades. 

Ampuero añadió que “lo 
que señala el gobernador 
Santana va en la línea de lo 
quele pedimos, no solamen- 
tea él, sino que también al 
exgobernador: más acción, 
quellas “lucas' estén donde 
tienen que gastarse y no 
más asesorías”. 

      U FINAL ESP! ) 

Para representantes de gre- 
mios dela agricultura, como 
Agrollanquihue, y la mitili- 
cultura, en el caso de Ami- 
Chile, la decisión de termi- 
nar con el pacto era espera: 

  

“Para nosotros, desde la 
mitilicultura, no es una sor- 
presa, en el sentido de que 
ya hemos tenido varias reu- 
niones con el Gobierno Re- 
gional, tantocon el goberna- 
dorcomocon los equipos, es 
decir, con las distintas divi- 
siones y con las jefaturas. Lo 
que hemos trabajado ahíes 
en generar una gobernanza 

general para cubrir lo que 
viene hacia adelante. Y digo 
que noes una sorpresa por- 
que los fondos asociados al 
proyecto del pacto estaban 
confirmados solamente has- 
tael término de este primer 
semestre”, sostuvo Rodrigo 

. 

“AVANCES EN 53% DE COMPROMISOS” 

Consultadoacerca de ladeterminación anunciada porel gobema- 
dorAlejandroSantana, desde la Universidad delos Lagos, queac- 
túacomosecretaría técnica del “Pacto por una Región Sostenible 
eInclusiva”, su rector Oscar Garrido, detalló que los másde200 
compromisos específicos definidos, “al cabodeunañodemate- 
rialización, hay avances totalesy parcialesen el 53%”. 
“Como universidad noshemos concentrado en desarrollarcon 
mucho compromiso y profesionalismo nuestro rol comosecreta- 
riatécnica, poniendo al servicio del pacto nuestrocapital decono- 
cimiento, entregado através de nuestros investigadores yacadé- 
micos,expertosen|las distintas áreas”, afirmóel profesional, 
quien destacóla coordinación con losorganismostécnicos del 
GORE. 
  

ABOGAN POR SOSTENIBILIDAD 

Desde la Cámara Chilenade la Construcción en Puerto Montt, su 
presidente Claudio Sepúlveda, calificó el trabajo porelpactocomo 
“inédito” y alineado con la visión operativa de la CChC. Recalcó que 
“participamosactivamente desde el primer día ylideramostodo 
el trabajo realizado en la Mesa de Construcción, identificando bre- 
chas, oportunidadesy compromisosen cada uno delos rubros 
conaccionesespecíficas”. 
Portal motivo, expresó que “esperamos quetodoeltrabajo reali- 
zado durante estos 3 añosno haya sidoen vanoy sea utilizado pa- 
raavanzaren accionesconcretas por partedela autoridad conel 
fin de avanzaren temas desostenibilidadal interiorde la región”. 
  

Carrasco, presidente de — plazosuficiente para poder 
AmiChile(AsociacióndeMi-  terminarlos informes”. 
tilicultores de Chile A.G). Agregó que como sector 

El dirigente del gremio — tienen claro hace bastantes 
con sede en Castro añadió — años lo que requieren del 
que, paralelamente, junto a — sector público para avanzar 
Corfo-a través del Programa en temas de sostenibilidad. 

Estratégico Regional deno- — “Son cuatro o cinco puntos: 
minado “Mejillón deChile”-— temas de agua, de capital 
están trabajando en confor- humano que nos gustaría 
mar una gobernanza gene- — reforzar, temas de suelo y 
ral para la mitilicultura, en — también de economía circu- 
la cual convergen distintos — lar, quees lo más relevante, 
gremios. “Así que tenemos  Yesosestán planteados enel 

bastante tranquilidad al res- pacto, quizás no necesaria- 
pecto y creemos que desde — mente con las acciones que 
el Gobierno Regionalvamos — uno querría en detalle, pero 
a poder seguir potenciando — están, y eso es lo quenosin- 
y relevando la importancia — teresa ahora: englobar un 
quetieneesta industriapara poco más y, en ese sentido, 
la región y para Chile”, ex- avanzar hacia la implemen- 
presó. tación de programas quepo- 

Por su parte, Rodrigo  damosobtenertantodeCor- 
Mardones, gerente de Agro- — focomo del mismo Gobier- 
llanquihue, afirmó que sa- no Regional para poder esti- 
bían “quetienefin ahoraen  mular el desarrollo de una 
estos meses, así que tampo- economía más eficiente”, 
conossorprendeeltérmino. acotó el timonel de la Aso- 
No es quese acabe hoy día; — ciación de Empresarios Agr 
tengo entendido que seaca- — colas dela Provincia de Llan- 
ba enoctubre, entonces hay quihue. 9
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